

La naissance de Moïse

Verset clé : « *Quand il eut grandi, elle l'amena à la fille de Pharaon, et il fut pour elle comme un fils. Elle lui donna le nom de Moïse, car, dit-elle, je l'ai retiré des eaux.* » Exode 2 : 10.

Texte choisi : Exode 2 : 1-15.

Pharaon, le roi d'Égypte, était préoccupé par l'importante population des Hébreux sur son territoire ; il donna aux sages-femmes l'ordre de tuer tout enfant mâle qu'elles mettraient au monde, mais ces dernières ignorèrent ses ordres ; elles déclarèrent que les femmes juives étaient vigoureuses et qu'elles accouchaient avant qu'elles arrivent (Exode 1:15-19).

Néanmoins, cela ne dissuada pas Pharaon dans sa tentative de réaliser son plan infâme. Nous lisons en Actes 7:18-21 : « ... *le peuple s'accrut ... en Égypte, jusqu'à ce que parut un autre roi, qui n'avait pas connu Joseph. Ce roi, usant d'artifice contre notre race, maltraita nos pères, au point de leur faire exposer leurs enfants, pour qu'ils ne vécussent pas. À cette époque, naquit Moïse, qui était beau aux yeux de Dieu. Il fut nourri trois mois dans la maison de son père; et, quand il eut été exposé, la fille de Pharaon le recueillit, et l'éleva comme son fils.*»

Ce récit témoigne de la prescience du Père céleste en la matière. L'intention de Dieu était, bien des années plus tard, de délivrer les Israélites de l'esclavage en Égypte en utilisant Moïse comme instrument pour l'accomplir, selon la sagesse et l'autorité divines (Exode 2 : 2-9).

Notre verset clé révèle comment l'enfant Moïse devint membre de la famille royale en Égypte. En tant que tel, il bénéficia de tous les avantages qui devaient lui permettre de se

préparer aux plans que Dieu avait à l'esprit concernant Israël, son peuple choisi.

Nous lisons plus loin, verset 11 : « *...Moïse, devenu grand, se rendit vers ses frères, et fut témoin de leurs pénibles travaux. Il vit un Égyptien qui frappait un Hébreu d'entre ses frères.* » À cette époque, Moïse avait atteint l'âge adulte ; observant les mauvais traitements infligés aux Israélites et inspiré par la foi, il décida délibérément de s'identifier à son peuple plutôt que de continuer à jouir du prestige et des opportunités associés à la cour royale. Par sympathie pour ses frères, il ne pouvait plus rester sans rien faire ; ainsi, constatant qu'un égyptien battait un Israélite, il tua l'opresseur et cacha son corps dans le sable (verset 12).

Le lendemain, Moïse sortit et tenta d'intercéder entre deux Hébreux qui se disputaient. Ils le réprimandèrent en lui demandant de quel droit il jugeait ce qu'ils faisaient et s'il avait l'intention de les tuer comme il l'avait fait pour l'Égyptien. Moïse, réalisant que ce qu'il avait fait était désormais connu, prit peur et, pour sauver sa vie, il s'enfuit dans le pays de Madian, car il craignit que le Pharaon ne le fasse tuer (versets 13 à 15).

De ce qui précède nous pouvons retenir deux leçons : d'abord que, comme Moïse fut sauvé des eaux, nous, en tant que croyants consacrés, avons été appelés à quitter le monde du péché et être adoptés dans la famille de Dieu. À cela

s'ajoute que, tout comme Moïse renonça à la position privilégiée qu'il occupait en faisant partie de la famille de Pharaon, nous devons aussi renoncer à nos préoccupations mondaines ; ainsi, en nous dévouant entièrement jusqu'à la fin, nous pourrons, dans le royaume de Dieu, aider l'humanité à se libérer du péché et de la mort, tout comme Moïse contribua à délivrer les Juifs de l'esclavage égyptien. Puisseons-nous être fidèles à notre privilège de participer à l'œuvre du grand Libérateur dans le prochain âge ! 📖